

Transition énergétique : les collectivités locales montrent l'exemple



Les collectivités locales ont depuis plusieurs années bien compris l'importance de cet enjeu. Avec l'appui d'ENERGIE Eure-et-Loir (voir encadré), de nombreuses actions en faveur de la transition énergétique ont déjà été menées. Ainsi, les travaux réalisés sur l'éclairage public ont permis de remplacer de nombreuses lampes énergivores par des technologies beaucoup plus sobres. De même, le déploiement de bornes de charge pour véhicules électriques fait aujourd'hui de notre département un site pionnier de l'électromobilité.

Dans le prolongement de ces actions, ENERGIE Eure-et-Loir a décidé de lancer un nouveau service entièrement tourné vers la transition énergétique. Grâce à l'intervention de conseillers spécialisés, les communes seront aussi à même d'anticiper et de programmer leurs projets d'amélioration de l'efficacité énergétique de leurs bâtiments (mairies, salles des fêtes,...) ou de recours aux énergies renouvelables. Parallèlement, des actions de sensibilisation seront organisées auprès des particuliers (balades thermographiques, expositions pour aider à réaliser des économies d'énergie) et des interventions en milieu scolaire sur les écogestes sont déjà prévues.

Les factures énergétiques représentent une part non négligeable des dépenses de fonctionnement des collectivités. Dans un contexte financier tendu, notamment en raison de la baisse des dotations de l'Etat, il y a donc un double intérêt pour les communes à s'engager dans la voie de la transition énergétique : un intérêt environnemental et un intérêt financier.